Suscrición mensual @ 2.00 Número suelto 10 céntms.

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA DOMINGO 10 DE ENERO DE 1926

Núm. 2155

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Preocupa a los comunistas rusos el creciente poder de los ricos campesinos Kulaks

Moscou.=El Congreso del Partido Comunista discutió los medios para sacar a Rusia de las dificul-I tades económicas en que se encuentra. El debate giró alrededor del creciente poder e independencia de los campesinos ricos, conocidos por «kulaks», a quienes culpan los bolhevietas del fracaso que han sufrido en su plan de exportación de granos y por los demás defectos en la estructura económica comunista.

El presidente del Consejo de Trabajo y defensa, Leo Kameneff, el que junto con M. Zinovieff, ha sido durante la Convención el blanco especial de los rudos ataques de M. Stalin; secretario del Partido Comunista, expresó la opinión del gobierno sobre el asunto en unos cuantos párrafos incisivos que han convencido a los delegados que la situación económica del país en la actualidad es algo más que cuestión de partido.

«Nosotros nos habiamos propuesto controlar las cosechas de los campesinos», declaró M. Zinovieff, «pero los campesinos no han controlado a nosotros. Obtuvimos 200,000,000 poods menos de granos de lo que esperábamos. Nos proponiamos gastar mas de mil millones de rublos en equipo industrial, pero ahora es dudoso que podamos gastar setecientos millo-

poblaciones es de cuarenta a cincuenta por ciento. El gobierno controla once y medio billones de rublos de la riqueza básica del país mientras que los pequeños campesinos del país poseen siete y medio billones. Nos están oprimiendo con esta gran palanca con intensidad progresiva. Desde el momento que ustedes, siguiendo a Stalin, abran fuego sobre nosotros porque les ad vertimos oportunadamente el peligro Kulax, ustedes asumen toda la responsabilidad por la norma política del partido. -

Nuestro sistema no es capitalista ni socialista; nuestro verdadero trabajo consiste en apartar al campesino de la clase media del socialismo burgués de Clase.»

En otra ocasión durante su discurso, M. Kamaneff, exigiendo el derecho de la minoría para exponer su caso, preguntó: «Podemos edificar el socialismo a pesar de la demora de la revolución mundial?»

Contestándose a sí mismo, dijo: Es teóricamente imposible, como lo probo Lenine. En la práctica también es imposible, como lo probó Lenine; pero es práctico solamente hasta donde preveamos las dificultades que yacen más adelante en el camino y dirijamos nuestro fuego al blauco verdadero.»

Indulta los en Bulgaria 60 reos de muerte

Sofia, Bulgaria. - El Rey Boris ha concedido un perdón total a sesenta personas que fueron conde-«l porcentaje de pobres en las nadas a muerte por estar complica-

das en la conspiración, motivo de la explosión de bombas en la Catedral en Abril pasado.

Con motivo de un día de fiesta nacional de noviembre pasado el Rey conmutó la pena de muerte de muchos de los condenadas por un tribunal militar por haber participado en la explosión de la Cate-

Se extraerá azúcar de las alcachofas

Washington. - El Senador Powell durante una conferencio que celebró con el Presidente Coolidge, invocó el auxilio del gobierno federal para la producción comercial de azúcar de alcachofas.

Dijo el Senador que los experimentos efectuados por el Bureau de Standars han demostrado que la levulosa, más dulce y soluble que el azúcar de caña y remolacha, se puede obtener de las alca-

La nueva organización eclesiástica del Guanacaste

Por arreglo: hechos entre la Santa Sede y el Ilmo Sr Obispo de Alajuela, la provincia de Guanacaste pasará a ser Prefectura Apostólica con sede en Puntarenas. Dicha Prefectura estará a cargo de los Rev Padres Capuchinos, quienes además de su sede de Puntarenas tendrán, a lo que entendemos, dos residencias: una en Liberia y la otra en Santa Cruz.

La organización que se ha acordado no puede ser más acertada, como que se encamina a obtener el mayor fruto espiritual en aquella rica región de nuestra república.

Fallece el hombre que dedicó un reloj de sol al padre Adán

Baltimore. - John P Brady, quien hace algunos años mandó e egir en los terrenos de su propiedad un mágnifico reloj de sol, en memoria de Adán, venera ble padre de la Humanidad, falleció aquí.

Hasta hace dos años, en que su salud decayó, había sido costumbre de Mr. Brady el celebrar todos los años una ceremonia al pie del monumento

Al ordenar la erección del monumento, Mr. Brady declaró que así como el mundo ha honrado a sus héroes y sabios, iba siendo hora de que el padre de la Hnmanidad tuviera su pequeño manumento La inscripción que mandó poner dice así: «Así pasan las glorias de este munden.

Ultimos cables

Bruselas. - El estado de salud del Cardenal Mercier, ha entrado en una situación crítica, debido a la debilidad general de su organismo. Por esa razón los médicos se han visto obligados a suspender el tratamiento que tenían para combatir la enfermedad que va terminando paulatinamente la vida del distinguido paciente.

Berlin.-Hoy fué ensayado el dirigible R. S. I considerado como el más grande del mundo; este aparato mide 280 metros de largo y con una capacidad de setecientos cincuenta y cinco mil metros cúbicos

Manila.=Seis destrayers norteamericanos han partido para China, llevando una campañía de marinos.

Otra compañía saldrá también para China a bordo de Nausporte Chaunont, mañana por la mañana.

Estos refuerzos salen en vista de los últimos disturbios ocurridos en aquella República y llevan por objeto proteger las vidas de ciudadadanos norteomericanos.

Seattle.—La Corporación Municipal de este lugar hace gestiones o fin de ver si es posible comprar el único servicio tranviario que pertenece a empresa particular, con lo cual sería propietario de 260 millas de tranvia.

Se han ofrecido \$ 1.200.000 por la línea mencionada, por la que pidie ren \$ 1.239.000. El sistema principal fué comprado [en el año 1919 en \$15.000.000, de los cuales han sido pagados \$3.382.000.

Washington.-La partida de las fuerzas norteamericans para China, ha sido vista por los Altos Cuerpos Oficiales de Marina, como un movimiento rutinario. No ven dicen la razón porqué los Estados Unidos tengan que inmiscuirse en el desarrollo de la Guerra de

Washington .- El Ministro de los Estados Unidos en la República del Ecuador ha comunicado al Departamento de Estado que el Ministro de Negocios Extranjeros ha presentado su renuncia, y que ha sido nombrado en su lugar el ex-Secretario de Instrucción Pública Ariza-

Washington.-Ha sido nombrado el Mayor General William Lassiter, como Presidente de la comisión plesbiscitaria de Tacna y Arica, en sustitución del General Pershing.

El General Lassiter desempeñaba el cargo de Comandante Militar de la Zona del Canal de Panamá.

Roma.-Fuertes movimientos sísmicos se han estado sintiendo en toda la región de Toscana, por cuya razón todos los vecinos han huido alarmados. El Vesubio ha seguido en gran actividad, arrojando humo, escoria y lava al mismo tiempo que deja oír fuertes retum-

Hermoso Almanaque de la Fábrica de Vinos Sáurez

Don Vicente Saurez Hernandez ha tenido la fineza y suma amabilidad de remitirnos un lindo almanaque ilustrado con colores alusivo a su industria.

A más del cromo que representa una pareja de nuestros conchitos, tiene un almanaque esfoliador.

Gracias por el presente, lo que aprovechamos nosotros para desear a ese perseverante industrial nuevos éxitos en su negocio y que sus vinos sigan el camino del triunfo, pues ya se han hecho tan indispensables como populares en todas las cantinas.

La fábrica Sáurez vende ya más de 15 mil botellas anuales y está situada en edificio propio en La Sabana.

Exposición permanente de productos cubanos

La Asociación Nacional de industriales de Cuba tiene el proyect ode fabricar un edificio para establecer una exposición permanente de productos de Cuba.

En dicho edificio se establecerá también un amplio" salón para efectuar contrataciones entre compradores cubanos. Asímismo, en el mecionado edificio se establecerá una Bolsa de azucar.

San Miguel de Santo Domingo tendrá comunicación directa con la capital

Los migueleños quedan más cerca de Sau José que de la cabecera de su cantón, que es la rica ciudad de Santo D mingo Pero para hacerlo hizo, y ganar la vega Sur del Virilla tienen que pasar por unos caminos desastrosos de tierra que en épocas de lluvia se ponen intransitables. Por eso ahora con motivo de la cercana terminación de los trabajos de la sólida carretera de Moravia se piensa en seguir el camino de San Vicente hasta San Miguel Sur y Norte. Si se realiza esa importante obra de comunicación la duración de un visje entre la capital y Sto. Domingo será de una hora a lo sumo. Como aquel es un distrito cafetalero de lo más significado, la carretera será utilisima. Ojalá los vecinos de ambos cantones no desmayen en este proyecto y que se aproveche el buen tiempo para que los trabajos avancen.

Quejas de la luz eléctrica en Santa Ana

Se muestran quejosos los Municipes de Santa Ana del actual servicio del tranvía proporcionado por la Compañía Inglesa. Algunos focos dejan de alumbrar. El servicio es gratuito pero obedece a la concesión de las aguas del Río Brasil que impulsan la maquinaria. El sub-jefe de la estación de Santa Ana compare. cerá en la próxima reunión para que aclare el servicio y diga las razones de la deficiencia.

En Heredia piden regaderas

Es insoportable el polvo que reina en algunos momentos en la vecina ciudad que agitan mucho los actuales vendabales de enero. Hace unos cuatro o cinco años existió al í una regadera, pero no sabemos que se

Ahora se reclama ese servicio y con justicia y aunque el gasto no figura en el presupuesto del nuevo año, se puede considerar el punto y traer nna regadera de gasolina que no sea tan grande como las nuestras. Los heredianos verían con mucho gusto que esa compañía de higiene se llevara a cabo cuanto antes y no sería raro obtener una contribución extrordinaria del comercio y de otros ricos vecinos.

Recordamos a nuestros lectores heredianos que para todos los asuntos de nuestro diario en su localidad recurrant a nuestro activo agente don Miguel Rodríguez, quien con mucho gusto los atenderá

Para la Dentadura

El romero cocido con vinagre es bueno para refinar los dientes y muelas que se menean; fortifica las encía, y quita el dolor lavándose la boca con dicho vinagre caliente. Las hojas y cortezas del romero quemadas valen para hacer purgar la reuma de los dientes, y refinarlos estregándoselos con sus conizas

De Atenus

Hay 3 diferentes compañías: 2de circo y una de variedades, además cine. Esto parece algo como Coney Island con la diferencia que allá hay dólares y acá chonetera.

Inmediata excursión a Las Mercedes

Para el domingo que sigue se organiza la excursión anual de los S. S. Marianos al leprosario Las Mercedes. Se ha cambiado de fecha, puesto que octubre es un mes de muchas lluvias, no obstante que el 24 es el día del patrono del esta-

Justo es que los pudientes ofrenden algún obsequio a los leprosos, de quienes muy pocos se acuerdan y que sobre los padecimientos de su enfermedad tienen la desgracia de estar privados de su libertad, Quienes sientan espontáneamente deseo de mandar algo, lo pueden enviar al Seminario, a las órdenes del Presbitero Sr. Gebrande.

Notas religiosas

Mañana ompezarán los ejercicios espiritualas que anualmente celebra el Clero de la Arquidiócesis.

Los ejercicios espirituales que varias señoras practicaban en el Colegio de Sion bajo la dirección del Exemo. Sr. Arzobispo terminaron ayer con la solemne comunión de las señoras concurrentes.

Movimiento de pasajeros

blecimiento, Arcangel San Rafael. Limón Enero 8 de 1926 .

Ayer a las 16 hs. zarpó para Bocas del Toro el motovelero costarricense «Marta» de 17 tons. y 5 trips. Cap. J. Rankin y despachado por Gmo Nienaus y Cia. Pasajeros para Bocas de Toro, Claudia Mora y niña, L. Ancher. Carga 300 sy azúcar. Sin correo.

Hoy a las 6 hs. fondeó el vapor americano «Turrialba» de 2808 tns. procedente de N. Orleans via Habana y Cristóbal con 16 hs. de mar de Cristóbal, trips. 88. Cap. Edward. Baxter, y consignado A. United Fruit Co. carga 19296 bultos con 459.576 kilos, correspondencia 4 sacos. Pasajeros de Cristóbal: Gerge de Asat, Estelle Lawrenoce, Thomas J, Grass, Agnes Steele, Paul H. Sletting, Geoffery Johnson, Hen. ry Wood. En tránsito 75.

Capitán de Puerto.

Palabra Divina

Primer Domingo después de la Epifanía

(Evang. Luc 2, 42-52.) Iban los padres de Jesús todos los años a Jerusalén por la fiesta solemne de la Pascua. Siendo el niño ya de doce años, habiendo subido a Jerusalén según solían en aquella solemnidad, acabados aquellos días cuando ya se volvían, se quedó el niño en Jerusalen sin que sus padres lo advirtiesen. Antes bien persuadidos de que venía con alguno de su comitiva, anduvieron la jornada entera buscándole entre los parientes y conocidos. Mas como no le hallasen, volvieron a Jerusalén en busca suya: y al cabo de tres días le hallaron en el templo sentado en medio de los doctores, que ora le escuchaban ora le preguntaban. Y cuantos le oían quedaban pasmados de su sabiduría y de sus respuestas. Al verle pues sus padres quedaron maravillados; y su madre le dijo: «Hijo, ¿por qué te has portado así con nosotros? Mira cómo tu padre v yo llenos de aflicción te hemos andado buscendo.» Y El les respondió: «¿Cómo es que me buscabais? ¿No sabiais que yo debo emplearme en las cosas que miran al servicio de mi Padre?» Mas ellos por entonces no comprendieron el sentido de su respuesta. Enseguida se sué con ellos, y vino a Nazaret, y estaba sometido a ellos Y su madre conservaba tod is estas cosas en su corazón. Jesús entretanto crecía en sabiduria, en edad y en gracia delante de Dios y de los hombres.

REFLEXION

La admirable conducta de Jesús, que se sujeta humilde, durante toda su infancia y juventud, a la más estricta obediencia como subdito de José y de María, es para nuestras almas una lección verdaderamente sublime. Ante el ejemplo de un Dios sujeto y obediente a sus criaturas, ¿qué criatura rehusará sujetarse y obedecer a Dios? No hay, pues, otra senda de vida y salvación, y sólo por el camino de la obediencia y de la observancia de la ley es como podrá el cristiano, a semejanza de Jesús, crecer en gracia y estimación delante de Dios y de los hombres.

Congregación Mariana de Caballeros

Hoy a las 8 30 el congregante don Octavio Castro Saborio, dictará una conferencia, para cuyo acto se invita a tedos los miembros de la sociedad.

Se aprovechará esta oportunidad para festejar al nuevo sacerdote don Ricardo Acuña, antiguo congregante

El domingo próximo se realizará la visita al Asilo Las Mercedes. La salida será del Seminario, en camión, a las 7 horas.

En el Asilo se celebrará Misa soletune a las 8 horas procediéndose acto contínuo a la distribución de los donativos a los leprosos.

Las personas que tengan a bien contribuir con sus obsequios para dicha distribución, pueden desde ahora irlos mandando al Seminario, dirigidos al que suscribe.

Presbo, Teodoro Gebrande

OFICINA DE CONTROL

Por creerlo necesario, se reproduce este aviso AL PUBLICO que fue publicado el 13 de Setiembre de 1923.

"A todos los que por interés de la Nación tengan que hacer alguna observación á esta Oficina de Control se les suplica firmar sus comunicaciones, para saber á quien se debe agradecer el servicio y quien podría dar más datos sobre el asunto que se denuncie, pues se reciben con frecuencia anónimos a los que NO DARA NINGUNA IMPORTAN-CIA ESTA OFICINA.»

San José, Enero 6 de 1626.

JUAN B. QUIROS Jefe del Control

¡Comerciantes!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la exposición de juguetes de la

Librería Española

MARIA v. de LINES

En ella encontrarán el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa.

Reorganización de los Inspectores de Higiene de la capital

De acuerdo con el nuevo presupuesto de la Comisión de Sanidad, ha habido necesidad de reducir el número de plazas de celadores de higiene de esta metrópoli, pero en cambio se les alzó el sueldo a los que han quedado.

El personal quedó organizado así: don Enrique Calderón para el distrito de la Merced, don Vicente Chavarría para el distrito del Hospital, don Moisés Sevilla para el Carmen, don J. Valverde para el Hospital y J. Murillo para la Catedral.

Las plazas suprimidas corresponden a los señores Cornejo, Palavicini y Artavia (don Moisés).

Desde el primero rige esta reorganización.

DR. OSCAR MARTINEZ

MEDICO-CIRUJANO

Avisa a su clientela que ha trasladado su oficina al despacho antiguamente ocupado por el Dr. Quesada, anexo a los consultorios de las Doctores Pupo y Luis P. Jiménez.

Manolo Rodríguez y el Macho Madrigal a la Habana

Nuestro deportismo vuela hacia el exterior, y ya en países extranjeros nos suman. Lo celebramos por el vigor futuro de la raza que está perdiendo sus quilates con tanto alcoholismo y con el avance dolorosisimo de la prostitución que no sabe moderar el Gobierno. Dos de los elementos más renombrados aqui por sus hazañas y habilidades deportistas, don Manuel Rodríguez y el conocido Macho Madrigal salieron ayer para la capital de Cuba, donde van a jugar en lances internacionales. Ojalá la ventura y el triunfo los acompañe en su jornada y que la bandera de nuestro deporte quede allá honrada y elevada. Gran número de jóvenes fueron ayer al paradero del ferrocarril a despedir a los dos viajeros.

El Sport moderado, científico, es clave de salud y de sociabilidad y de allí que los sanjones confían a él la defensa de su niñez y su juventud.

Cuotas extraordinarias para los autos que vayan a Alajuelita

El municipio de Alajuelita necesita dinero para las fiestas de la
semana entrante: hay que pagar
los juegos de artificio que se
quemarán en la noche vispera, y
dos funciones de cine. Por eso se
pidió al dueño de un circo de caballitos 200 colones por el derecho y los vehículos serán gravados así: camiones o autobuses diez
colones los cuatro días, automóviles de turismo cinco colones y
coches dos. Las volantas y las carretas son libres.

La jefatura de la Municipalidad es posible que acepte estos impuestos, pues para San José se cobraron contribuciones extras durante las fiestas últimas.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO
De la Facultad de Medicina de Paris

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4
Contiguo TEATRO VARIEDADES

La influencia teosófica

Por regla general, cultivan los estudios teosóficos casi exclusivamente las personas de cierta cultura; el pueblo, la gran »masa informe»,
los que no tienen suficiente capacidad ni la preparación moral adecuada para llegar al descubrimiento de los «altos ideales» de «fraternidad
universal», los que son «expresiones imperfectísimas de la verdad panteísta», los que son «ramas minúsculas del gran árbol de la humanidan», no son cultivados teosóficamente porque el «secreto» teosófico no
se revelará jamás a esos seres en quienes «la materia jinetea al espíru»
y con quienes los "poderes sobrehumanos" no entrarán en relaciones.

La teosofia como ciencia-dicen los autores-se basa en la investigación y experimentación de las leyes ocultas de la naturaleza; sus doctrinas no son el natural producto de la inteligencia, su fuente es la conciencia, no la revelación divina. Por consiguiente, solo las personas calificadas para esos estudios e investigaciones pueden llegar a obtener en sí mismas la gran «síntesis» de la vida.!! De manera, que la élite teosófica está formada por personas de cierta cultura, real o supuesta; también pueden formar parte de los escogidos los hombres de negocios en quienes el dinero supla los resplandores de la ciencia, los poetas y soñadores y todos los medianamente preparados que recurran al arbitrio de acogerse bajo el manto de la sociedad teosófica, pues por el mismo hecho, mani-

fiestan ser de la "pasta".

¿Cómo explicar la constitución intrínseca de las sociedades teosóficas y su organización, cómo explicar que los agnósticos y ateos, materialistas y potentados por la riqueza, los poetas y los "pensadores" se hagan teós fos? ¿Será que la ciencia lleva al conocimiento de la teosofía? ¿Podremos atribuir a lo selecto de esa "elite" la influencia que ha ejercido la teosofía en los diversos órdenes de la vida nacional costarricense, y habremos de reconocer a la teosofia el derecho de "arrastre" por cuanto algunas personas cultas se hayan adherido a ella, así como no deja de ser argumento externo en favor de la Religión Católica la profesión que han hecho de sus doctrinas, eminentes hombres de ciencia y de reconocida influencia política local y universal? Si establecemos un paralelo entre la influencia social de la Religión Católica en Costa Rica, y la influencia de la teosofía ¿no correremos el peligro de mostrar a la primera desmerecida y a la segunda favorecida, en cuanto a la veracidad de sus respectivas doctrinas y en cuanto a los principios intrínsecos que determinan la vitalidad social de una religión? ¿Servirá de argumento local en contra de la bonanza de la situación religiosa católica costarricense, el que haya talvez hombres poco más o menos cultos y preparados que profesan abiertamente su teoso'ía y no tienen miedo de andar con su solapa estrellada, mientras que muchos de nuestros hombres cultos cotólicos, que también los tenemos, no se atreven a manifestar públicamente sus creencias católicas sin ambiguedades, ni vanas contemplaciones, y que se avergonzarían quizá de llevar en la solapa de su levita, por ejemplo, la insignia de la Congregación Mariana de Caballeros? ¿Podrá ser argumento igualmente interno en favor de la teos: fía, el hecho de que los teósofos sean más constantes en su trabajo de propaganda y más perseverantes en la asistencia a sus reuniones, mientras que muchos católicos padecen de pereza aguda para todo le que dice relación con la vida de acción religiosa católica? ¿Y la influencia que ha tenido la teosofía en las escuelas de Costa Rica, será argumento en favor de la selección del personal teosófico? ¿Sera el respeto que merecen las creencias teosóficas el que determina a un "scienziato" cualquiera a aceptar una invitación para pronunciar un discurso o unos versos en una tenida teosófica, talvez ese hombre "sabio" no aceptaría una invitación similiar para una reunión católica? ¿Es prueba de la influencia teosofica, la esistencia de un gobernador, presidente de repúb ica o ministro a una velada teosófica, y el discurso de circunstancias que se ve precisado a espetar en dichas sesiones? ¿Son testimonio de esa influer c'a las actividades de la Cruz Roja, de las Sociedades Antialcohólicas y de Protección de Animales, de las Colonias Veraniegas, actividades que en mayor o menor proporción están dirigidas por la teosofía? Y la propaganda teosófica en los centros penales, las excursiones que organiza a la isla de San Lucas, y la distribución de las sumas que vota el Gobierno para el socorro en casos de catástrofes, y las su criciones que levanta, y ese afán de las sociedades teosóficas para hacerse el canal obligado por donde pasa el bálsamo de la caridad oficial y de la banca y del comercio, y la buena acogida que le dispensan las pocas sociedades científicas que existen aqui? ?qué concluye todo esto en favor de la teosofía? ¿A qué se debió -ignoro si se debe todavía-que los empleómanos y los que necesitaban de un puesto en la administración pública debían aportar como título comendaticio o la estentación de la profesión teosófica o la recomendación extraoficial de algún gerente teósofo, lo que equivalía a la profesión o a las buenas disposiciones del sujeto para la conquista pasiva? ¿Por qué se prestigió la teosofía y to lavía se prestigia, por cuantos muchos de las directores de los planteles de enseñanza estuvieron regidos por teósofos, y por qué encontró ambiente propicio para su difusión en los centros regidos por simples anticatólicos e impíos? ¿Acusa influencia social la necesidad que pudo haber para la adquisición de los títulos normales, de la filiación teosófica, que es uplía en parte la suficiencia de los candidatos? ¿Cuál es el motivo porqué en las librerías, se vende tanta literatura teosófica y ésta tiene tan fácil salida, desde luego que el librero por regla general mira la parte material del negocio sin importarle un comino el aspecto moral de los libros?

La contestación a este largo cuestionario la encontramos en lo que afirmé en mi artículo anterior, a saber, que las personas que en la organización tersófica intervinieron y el codo como se llevó a cabo la propaganda, explican hasta la saci dad el estado exteriormente bonancible de la teosofía. En otras palabras, a masoneía y el indiferentismo religioso son los dos grandes padrinos de la teosofía, a ellos debemos atribuir su influencia en

nuestra vida nacional.

El lugar más impor ante y el parentesco más estrecho en este compadrazgo corresponde a la masonería, en cuyo seno germinó la teosofía como I s gusanos en la carne expuesta al sol. La teosofía, es el gran mensajero de la masonería en Costa Rica, y a la protección que dispensa la masonería a la teosofía, que es como si d jéramos la protección que la masonería se dispensa a sí misma, debemos atribuir indiscutiblemente la facilidad de la propaganda teosófica y la influencia de la teosofía La teosofía es nn simple satélite de la masonería, su correveidile. La historia de las relaciones entre estas dos sectas nos demostrará que los humos e influencias de la teosofía no provienen de la conciencia superior que anida en esa religión, ni de la veracidad de sus doctrinas, ni de sus antigencias con la ciencia pues que no tienen ningunas, sino exclusivamente deriban de la protección masónica. Haced que la teosofía pierda la protección de la masonería, y habrá perdido todas sus influencias políticas, sociales, científicas y administrativas; haced que la teosofía deje de ser el gran limosnero de la filantropía masónica, y se h brán acabado todos los rasgos de generosidad, toda la filantropía masónica, y se habrán acabado todos los rasgos de generosidad, toda la filantropía, todos los sentimientos de humanitarismo de que hace alarde a la teosofia en Costa Rica Debemos necesariamente establecer una separación absoluta entre las ideas teosóficas y las influencias teosóficas, es decir, entre el capital propio de la teosofía y su crédito, pues el día en que su fiador, la masonería, le retire el crédito, lo que no sucederá jamás, se quedará la teosofía en achaques de influencias tan limpia y desnuda como Adán al salir de manos del Creador.

De esas relaciones ma ónico -t ecséficas me ocuparé en el préximo artí-

RAMA

Crónicas de Nueva York

Les franceses contra los yanquis

ESPECIAL PARA «EL CORREO NACIONAL»

No se conforman ya los francees con ironizar a costa de los Estados Unidos. Resolvieron apelar a la artillería gruesa y lanzar hacia este lado del océano sus más pesados proyectiles. Tal es lo ocurrido el jueves pasado en la Cámara francesa.

Marcel Cochin, el jefe de los comunistas, mereció aplausos no sólo de sus partidarios sino de los otros diputados, en los más vehementes pasajes de un discurso contra la política internacional de este país, especialmente en lo relacionado con el arreglo de la deuda y con el desarme.

Cierto que nadie ha de esperar más miramientos de un jefe comunista de los arrestos de M. Cochin, tratándose del gobierno capitalista por excelencia; pero no son en este caso los ataques del orador lo digno de tomarse en consideración, sino la complacencia unánime, según los corresponsales, con que la Cámara francesa se consideró interpretada en sus sentimientos por M. Cochin.

Cuando éste gritó: 'Francia ha pagado en sangre cuanto ha podido, se le pide ahora que siga pagando en dinero» los diputados del centro y la derecha se olvidaron de que quien así hablaba era un comunista, para estimularlo con aplausos.

Según M. Cochin, quien trazó un cuadro brillante de la prosperidad cia y material de los Estados Unidos, este país emplea hoy sus recursos para que, l reducir al resto de las naciones del ayer, orbe a la esclavitud fiscal. Alemania, dijo, está mediante el plan de Dawes dentro del puño del capitalismo cienci guiendo el mismo camino de sumisión a esa entidad capitalista. Como M. Nue ejemplo reciente de la fuerza del Nue Tio Sam en su carácter de ban-

quore universal, citó el caso /de Bélgica que, según la opinión del orador comunista, muestra a los parlamentos y a los gobiernos en manos de los financistas norteamericanos. Por un pequeño empréstito de 35 millones que consiguió Holanda en los Estados Unidos, se obligd a dejar en poder del prestamista la explotación de sus ferrocarriles, en caso de no cumplir tal nación por su parte con sus obligaciones contratuales. Los teléfonos de Noruega son objeto de las no disimuladas ansias del capitalismo norteamericano, y nosotros los franceses (habla M, Cochin) estamos amenazados con tener que entregar nuestro monopolio del tabaco para satisfacer la avidez de Wall Street, Con mi voto, terminó, no se entregará una sola porción de la riqueza de Francia a los capitalistas extran-

Las palabras de M. Cochin han provocado ya una explicación por parte del ministro belga en París, y provocarán, sin duda, otras rectificaciones de países que no quieren dejarse catalogar entre los que han abdicado de su soberanía ante el becerro de oro cuyo templo se supone erigido de este lado del Atlántico. Pero, quitando a la oratoria de M. Cochin los adornos de vehemencia y exageración con que impresionó a su auditorio, la verdad es que, hoy como ayer, y más hoy que ayer, los problemas políticos son problemas meramente económicos; hoy como ayer la economía es la ciencia de la riqueza, es la única ciencia de las naciones en sus relaciones de poder a poder.

M. GUTIERREZ y CAMPOS Nueva York, 14 de diciembre de 925.

Un ramo de flores de La Libertad para los Jugadores Jamaicanos

El jueves pasado el Club Deportista La Libertadj envió un hermoso tributo de simpatía y adhesión al Team Jamaiqueño San Jorge Catolic Club que nos han honrado con su visita y sus hábiles juegos durante un mes. Un hermoso ramillete de nuestras perfumadas flores y vistosas rosas lucía sobre la mesa del comedor.

Los jamaicanos recibieron muy gustosos el presente como grato significado de la unión y la concordia/que debe reinar entre todos los

Y ahora aprovecha el CORREO NACIONAL esta oportunidad para despedir carlñosamente a los miembros del team de Kingston, deseándoles que] vuelvan algún día aquí. Si no han triunfado, por lo menos han dejado sólidas huellas de su cultura y de su gran habilidad profesional que se les ha reconocido por nuestros jugadores.

La Uruca tendrá plaza pública

Se reanuda este problema local, de mucha importancia para ese distrito. Se hará la nueva plaza frente al lugar donde estuvo la escuela vieja, trescientas varas antes de llegar a la ermita. Los hijos de don Narciso Esquivel, vecino muy recordado allí, han resuelto donar al pueblo un lote como de ocho mil varas al cual se agregarán otras propiedades.

El resto de los terrenos necesarios se pagarán con un empréstito que ha ofrecido Mr. Peters con intereses al 8% anual y 10 años de plazo, condiciones que ya ha aceptado el municipio. De suerte que en este año ese proyecto pasará a la categoría de realidad.

Instancia de los fabricantes de refrescos

Los fabricantes de refrescos de aquí están molestos con la pegadera de sellos en la boca de las botellas, tarea entretenida y molesta. Desean que la Municipalidad las releve de ese impuesto y en cambio se comprometen a pagar un tanto trimestral equivalente a la suma que ahora pagan por los dichos marbetes.

Se hace necesario facilitar a los industriales su labor y trabajo y muy justa nos parece la solicitud que comentamos. Para el Municipio hasta representará una cconomía, pues así evita la impresión de las estampillas de control.

Ráfagas Políticas

—La Tribuna presentó ayer desde sus columnas como nota política de actualidad la candidatura de don Cleto que se tiene como un movimiento genuinamente popular, sin que la postulación haya sido hecha en ninguna convención.

—Ha sido muy sensacional la decición del Ejecutivo al anular la instalación del Municipio de Cartago, teniendo razón plena el grupo de munícipes apelantes

—El Partido Reformista posiblemente entre en liquidación como el Agrícola. Al efecto se va a convocar una convención para que los partidarios resuelvan el caso. Gran nú mero de ellos opinan como los agrícolas con la formación de un partido nacional.

Los republicanos históricos siguen en reuniones privadas con el fin de sumarse al movimiento general de los otros partidos.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

momme

El ornato de Coronado

Se encuentran un ingeniero en Coronado, contratado por su municipio para realizar líneas, niveles y otras obras de urbanización. Un aplauso merece el gobierno local de allá. Coronado será el asiento de una futura ciudad aristocrática que se desarrollará con un vigor extraordinario antes de 10 años y será la residencia veraniega de los empleados del Canal, pues sobre las ventajas de Cartatago, tiene lo agreste de la campiña que lo hace muy pintoresco.

Suponemos que va a continuar la obra de la gran acera que rodea la plaza, construída solamente en dos lados. Urgen en San Isidro caños buenos y cementados como los están haciendo ya en Guadalupe donde la población se está urbanizando con mucha deligencia. Es seguro que los habitantes que son tan progresistas apoyen las nuevas obras de Fomento. Ojalá que algún día don Enrique Vargas se decidiera a hacer lotes al Este de la Iglesia, donde muchos josefinos comprarian propiedades para hacer casas veraniegas.

El automovilismo y la mortalidad en los Estados Unidos

El automovilismo ha entrado ya como un triunsador despótico en nuestra vida diaria. Las ventajas que nos proporciona son muchas sin duda; las satisfacciones que nos ofrece, o mejor dicho que ofrece a los organismos normales, no son tantas; los perjuicios que produce son varios, y las muertes originadas por conducentes imprudentes llaman ya penosamente la atención de todo el mundo, y constituyen uno de los problemas actuales, cuya solución no admite demoras.

"The World's Healt" publicaba recientemente una estadística muy instructiva tocante a ese problema en los Estados Unidos. De cada 100 fallecidos, a contar desde 1900, la proporción de las víctimas marca un aumento asombroso:

1900-19101.0
1911-19153.9
191673
191790
191893
191994
192010.4

1921....11.5

Pero más asombrosa todavía resulta la comparación entre la cantidad de mortalidad tocante al automóvil y la que se refiere a enfermedades ampliamente difusas en los Estados Unidos. En el año 1921 resultan fallecidos por:

El automóvil está apenas después de la gripe entre las causan de muerte. Es espantoso. ¡Dichosa la diligencia de nuestros abuelos, que llegaba más tarde, pero entre las sacudidas y el retintín de los cascabeles dejaba tlempo para admi, rar los paisajes, conocer los pueblos y a las gentes, y contribuír a dejar vivir más despacio y por ende más dichosamente! Porque a la vida dichosa no contribuye por cierto la rapidez de la hodierna jornada humana.

Cocinas de Aire y Petróleo Marca "BOSS"

Las que han demostrado ser las más económicas del mundo y las más sencillas de manejar. Consumea el 99 por ciento de aire; con un galón de potróleo se mantiene en operación un fogón durante 25 horas y con una botella de 5 a 7 horas. Son muy higiénicas, no despiden mal olor. Resultan más económicas que la electricidad. gas, leña, o carbón, habiendo familias, que tienen un gasto máximo diario de 30 a 50 centavos, comprendido el uso del horno de que van provistas. Antes de comprar su cocina consulte nuestros precios y vea la economia y calidad que le ofrecemo». Todos los que han comprado las cocinas de al-e y canfin marca BOSS están sumamente satisfechos.

Las cocinas de aire y canfin marca «BOS», cuecen ligero, economizan aceite y se apagan por

ellas mismas; su llama baña el fondo del utensilio.

Las cocinas de aire y canfin marca «BOSS», no se están rifando en la calle por medio de ningún club y se venden únicamente en nuestra Cuchilleria trente al Royal Bank.

OSVALDO: SALVADOR & Co.

Nota política

El ex-candidato agrícola don A!berto Echandi comienza ya a gozar de su retiro de la política y
acaba de partir para su hacienda
a Juan Viñas. Si sentimos el retiro del correcto leader de un partido de ideas y de paz, en cambio hemos de desear que el descanso del Sr. Echandi le traiga
mejor salud y gran dicha.

El alto precio de la sal

Se ha iniciado ya el verano y la sal no baja de precio, no obstante que algunos trenes están ya trabajando. El mal no está en los productores sino en los interventores o agentes, pues en un anuncio de Rudín y Jiménez, unos de los más grandes fabricantes, vemos que el precio por 50 kilos es de 8.75 puestos en Puntarenas. Aquí se cobra por la sal @ 15 el saco lo que hace aumentar mucho el valor, no siendo posible que los fletes sean tan caros. Por eso ahora los revendedores limitan mucho sus pedidos temerosos de una baja, pues los pequeños trenes de Chomes y otros puntos comenzarán a funcionar en breve. Justo es que se establezea competencia, pues para el pueblo es muy duro pagar 20 cts. por una libra de sal. Para los ganaderos también el gasto resulta creci-



CONQUISTANDO CORAZONES

Jóvenes: hagan lo mismo!

Vistanse elegantemente, sin gastar mucho dinero

VEA

los céfiros, crespones y gasas que recibimos

Almacén

Robert

Maritimas

Limón 9.

Hoy a las 12-30 hs. zarpó para Baytown Texas el vapor tanque americano Canden de 4163 toneladas y 39 tripulantes, Capitán R. D. Magann y despachado por la United Fruit Company. Sin pasajeros, carga ni Correspondencia.—A. S. REES Capitán de Puerto.

Los últimos impresos nacionales

LECTURA AMENA

un variado surtido de novelas

de sana moral, escogidas entre

las más notables obras de llustres

escritoreses pañoles y extranjeros

Precios económicos -

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. - Tetofono No. 40

UNITED FRUIT COMPANY

Bervicio de Vapores

TOLOA, que hacen el servicio entre Nueva York y Limón.

tiegarán a este ú timo puerto los dias jueves en la mañana | zai-

harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegarán a Li-

món los días viernes en la mañana y zirparán en la tarde d l

y los vapores zarparán de Limon direct mente para Biston les

di-s domingo a medio día. En el vi je de venida harán escala

Elders & Fiffee Ltd. Hegaran a Limon cuda quince dias, los

jueve's en la mañana procedentes de Bostol, via Kingston, y zar-

paran los días viernes en la tarde, pera Bristo!, I glaterra,

Todos estos vapores harán servicio de pas jeros y carga.

en Limón o en S n José o a los Sres Sisso & Prie Suceso-

Para más informes édiriguese a las oficinas de la Competit

M M MARSH.

ADMINISTRADOR

pan los clas sálados en la tarde

de regreso en Tela y Habana.

mismo dia.

en la Habana.

via Cristobal y Kinsgion.

res sub agentes, en S n José.

San José Abril, 4 de 1935

vapores, haran escala en Habana y Cristobal

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA

En el visje de venida harán escala en la Hab no y Cristób. I

Habrá un servicio semanal corre Bo ton y Pue to Limon

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA, de la

ACABAMOS DE RECIBIR

El Apóstol

Vencido el primer año de esa publicación católica de la diocesis de Alajuela, entra de lleno en el segun do. La edición procede de la imprenta Trejos y el material de lectura es variado.

Hace campaña contra el protestantismo, pues de advertir que en Alajuela los señores metodistas tienen su sucursal.

Contiene una sección literaria y en las paginas finales de la entrega deenero, a la cual nos referimos, reproduce un discurso pronunciado por, S. Santidad Pio XI ai recibir los delegados peregrinos del Apostolado de la Oración.

Revista de Costa Rica

lanzar el último número de esa publicación, siempre importante y juiciosa, a la cnal el público debiera dedicar más interés y protección, pues da pena pensar que esa revista no llegue a todos los bufetes de los intelectuales.

La Revista de Costa Rica ha perdido este año dos colaboradores de valor como lo fueron don Carlos Gagini y el Dr. Valeriano Ferraz. Al habitantes de esta capital.

entrar en su nuevo año felicitamos cal olega.

Revista Agricola

Es otro mensuario de valor que se va abriendo paso y que a la vez que dedica muchas páginas a la agricultura nacional, es el órgano de la Sociedad Agrícola de Ahorro.

El Nº 12 que corresponde a diciembre nosha visitado conteniendo un importante artículo sobre el Cultivo del Algodón, un estudio sobre los Cedros de Costa Rica, pequeña monografía de México.

Agradecemos el envío.

Boletin de Sanidad

Ha circulado a la vez editado en Las prensas de Trejos acaban de la Nacional el Boletín de Sanidad del mes de noviembre que tiene las actas de la Comisión.

> No ha sido posible poner esa publicación al día por el recargo de trabajo.

> Hace labor de extensión social y contiene en su primer artículo una serie de órdenes que la Jefatura de Sanidad ha recomendado a los

Santoral

Domingo 10 .- La Sagrada Familia y Sto . Marciano Pbro. y Gonzalo de Amarante conf.

SAN GONZALO, CONFESOR

San Gonzalo sué español de nación, natural de un lugar llamado Taglide en el reino de Portugal y de muy esclarecido linaje. Desde niño empezó a dar muestras de su futura santidad: hacía muchas cosas que de todos eran juzgadas por milagros s. Resp'andeció en muchas virtudes, particularmente en la castidad varias notas informativas y una y misericordia con os pobres. Fué a Roma y visitó los sagrados cuerpos de los apósto es San Pedro y San Pablo, y después pasó a Jerusalén a visitar el Santo Sepulcro; era muy devoto de la Virgen Maria, a quien pidió le mostrare el más seguro camino de la gloria; y Su Majestad se le apareció y le dijo que tomase el hábito del glorioso Padre Santo Domingo. Así lo hizo, v, después de haber hecho su prefesión, tomó licencia de su prior y volvió a la ermita que tenía cerca de un lu gar llamado Amarante, para vivir solitario, donde hizo una vida muy penitente. Obró Dios por él muchos milagros, y en una ocasión, hiriendo con su bordón un peñasco, salió una fuente de vino. Después de haber vivido muchos años en vida santísima, descansó felizmente en el Señor a los 10 de Enero, año de Cristo de 1260

NO SERA UD. ENGAÑADO.

Que siempre hay fullerías y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez o nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fe o engaño. Esto nunca se ha visto ni se verá. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten a dar confianza a las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio, conocido bajo el nombre de

PREPARACION de WAMPOLE es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda o algodón, siempre que procedan de una fábrica de reconocida reputación. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Es de inapreciable valor en casos de Resfriados, Influenza, Anemia, Afecciones de la Garganta y los Pulmones. El Dr. Ernesto C. Vivanco, Médico del Hospital Alvear, de Buenos Aires, Argentina, dice: "Certifico que he usado la Preparación de Wampole con resultado halagador." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marcade fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Drognerías.

CAJAS DE CHOCOLA-TES FANTASIA a C 2.00, C3.00 y C 4.00 De venta en "El Aguila de Oro" PUJOL HNOS.

LA OFICINA DE CONTROL hace saber á todas las oficinas autorizadas para expedir giros que:

CIRCULAR

Al expedir los mismos y hacer los CONOCI-MIENTOS DE GIROS deben tener cuidado no solamente de ceñirse extrictamente á las cantidades que autoriza el Presupuesto vigente; sino que deben expresarse las partidas sobre que se gira con EL MISMO TITULO QUE TIENEN EN EL PRESUPUESTO: Y NÚMERO DE LA PARTI-

El no cumplimiento de estas cláusulas de orden dará por resultado la devolución de dichos conocimientos, lo que daría más trabajo y perjudicaría á los interesados, teniendo que esperar más tiempo; por lo que se encarece el cumplimiento de estos requisitos que reclama el buen orden de esta oficina.

San José, Enero 6 de 1926.

JUAN B. QUIROS Jefe del Control

LA COPA BLANCA CARTAGO

Departamento de Ferretería

BIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, b. rilla redonda varios grueros, Platiras varios gruesos llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamaños y clases.-Hierro para forro de casas roca y

ACERO en barras, carbon Cock, hierro liso, negro v galvanizado. VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran varie-

dad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos machetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, ara dos varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo. de Sarchí tillas, etc

p'ntuas Al bastin etc. CATRES Americanos grandes v pequeños. Felpudos Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CANERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y

Maletas para viaje, varios tamaños pracios bajo

ALUMINIO, variedad de articulos ollas, cal deros, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescados.

COCINAS para leña tres tamaños precio de ocasión

MATERIAL PARA CLOACAS



belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc. INODOROS americanos, tanque alto tanque bajo diversos modelos. Se envían precios y diseños a solicitud. TAnROS, para leche de 40 litros, H'erro enlosado, Fiambreros.

ABARROTES en general, e Material de barro Beiga para cloacas. GRAN FABRICA de café molido y fabri-

cación de fideos. SILLAS DE VIENA, color de caoba.

> Casa esta blecida en 1839 TELEFONO NII

Rivera & Cla.

LAS CIUDADES DE ITALIA ACABA DE RECIBIR Vinos tintos Italianos CHIANTI en barriles

Aceite de Olivas y Conservas QUERUBINO SEVERINO

Cambio Internacional Ayer las operaciones registradas

es realizaron a estos tipos New York 400 1/2 % Londres 389 --Paris 76 -España..... 287 -Italia..... 82 --

Amsterdam Oro Americano.

TIP. DE SAN JOSE

SUSCRIBASE A ESTE DIARIO

REFRESCOS HHT RAUBEHH

CERVEZA

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.